

Ä-K07-552 Jetzt den Planeten schützen: Klima und Mobilität

Antragsteller*in: LAG Klimaneutrales Bauen Bbg

Beschlussdatum: 20.12.2023

Änderungsantrag zu WP-1

In Zeile 163:

Wir wollen Kommunen durch Beratung und Förderungen dabei unterstützen, sich weiterzuentwickeln, ohne weiter in die Fläche zu wachsen – zum Beispiel, indem höher gebaut ~~wird~~werden darf. In Zukunft werden auch neue Flächen versiegelt werden, daher wollen wir eine Strategie auf den Weg bringen, die Flächen durch Entsiegelung verbindlich - direkt vor Ort - an die Natur zurückgibt.

Begründung

Höher Bauen ist aufgrund der Statik von Bestandsgebäuden nur selten möglich. Ohne eine Vereinfachung bei den Gebäudeklassen in der Landesbauordnung - und damit des Brandschutzes im Bestand - ist hier wenig möglich. Im Neubau haben hohe Gebäude oft sehr große Fundamente aus Beton, die momentan nicht klimafreundlich hergestellt werden können.

Der aktuelle Entwurf zum Klimaanpassungsgesetz des Bundes hebt besonders auf den Hitzeschutz vor Ort ab, indem er ein Berücksichtigungsgebot für menschengeschädliche Erwärmungen direkt am Ort der Baumaßnahme fordert.